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有關澳門電訊專營的書面質詢

電信業作為本澳公共事業的重要一環，不但緊扣民生，更牽動整體經濟
發展趨勢，與各行各業息息相關，是集民用與商用於一身的重要基礎產
業。《澳門公共電信服務特許合同》將於本年年底到期，澳門公共電信
服務何去何從，各界密切關注。
本人建議當局盡快公佈《澳門公共電信服務特許合同》的競投規劃，開
放給公眾知悉，亦讓有意競投的電信營運商有充裕的時間去準備和調整
投資策略，從而保障市場的公平和消費者的權益；而相關監管機制是否
到位，則是持續推動電信業的穩步發展關鍵，如此方能確保電信各環節
銜接運作順暢，讓網絡通訊服務得到更大的社會效益。
為此，本人促請當局新增適切且具約束力的防壟斷條約，設立完善的監
管制度，以掌握《澳門公共電信服務特許合同》的主導權，避免電信市
場長期處於缺乏足夠競爭的狀態，導致消費者的選擇受限，相關電信企
業亦得不到技術水平或服務品質的進步，難以注入活力，間接有礙本澳
電信市場的良性發展。
5G除了供應更快捷的網速外，亦應根據市場機制，提供更為合宜的價格
和穩定的服務予大眾，這樣才是本澳科技水平和智慧城市發展更為進步
的有力證明；另外，澳門目前尚未達至全光纖覆蓋，因此本人建議加
快5G的建設和覆蓋率，進一步提昇本澳的網路環境。
因此，本人提出以下質詢：
一、當局去年延長澳門電訊的《公共電信特許資產管理合同》兩年
至2023年底，而電信特許資產屬郵電局管轄，請問當局何時有相關方案
和細節出台？檢視過往的經驗，新合同的研擬有無重大的調整？
二、根據行政長官2022年11月7日批示，批給中國電信（澳門）和澳門電
訊8年的5G經營牌照，兩間電訊機構須在牌照發出日起1年內自建立一個
能良好覆蓋澳門全境一半的5G網絡系統，請問現時澳門5G網絡系統的覆
蓋率和相關進度如何？
三、當局會否推出一些新政策或支持措施，來推進5G在本澳旅遊、零售
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等方面的應用及發展？
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